



Alerta por nuevo repunte de contagios

El secretario del Departamento de Salud, Lorenzo González Feliciano, dijo que esta semana harán recomendaciones a la gobernadora sobre los pasos a seguir. >Carlos Rivera Giusti/EL VOCERO

La llamada “segunda ola” incluye todo tipo de población, desde niños, jóvenes y adultos

@ Yaritza Rivera Clemente
>Yrivera@elvocero.com
@Yaritzaclemente

A más de cuatro meses desde que la administración de la gobernadora Wanda Vázquez empezara a tomar medidas contra la pandemia de Covid-19, Puerto Rico está viendo un repunte en el número de casos de coronavirus, situación que mantiene preocupados a distintos sectores y que está llevando al gobierno a replantearse la nueva fase de reapertura económica.

“El ‘task force’ médico ha estado todos estos días trabajando y evaluando toda esta data. Estamos teniendo unos aumentos en casos más significativos que lo que había en la primera ola que tuvimos. La cosa que nos preocupa y que estamos velando bien de cerca es la cuestión de la capacidad hospitalaria. Eso no se puede pasar por alto”, expresó el cirujano y miembro del ‘task force’ médico, William Méndez, en entrevista con **EL VOCERO**.

Hasta ayer, Salud reportó 2,583 casos confirmados y 7,071 casos probables de Covid-19. De igual forma, informó de 167 muertes y 174 personas hospitalizadas.

Mientras, el Departamento de la Familia también informó que investigará el centro de envejecientes en Carolina donde se registraron 18 casos positivos en residentes, cinco en empleados y dos muertes.

Méndez dijo que en esta nueva ola de contagios lo que más preocupa es que están ocurriendo en todo tipo de población y en todas las esferas: niños, adolescentes, jóvenes, en

hogares de ancianos, en instituciones de Salud. “Una de las cosas que nos ha llamado la atención es que la única población que no ha reportado ningún contagio hasta ahora —a pesar de que es una población vulnerable— es la población penal”, señaló.

Incrementa el contagio entre jóvenes

Hubo un aumento en el número de contagios de jóvenes entre las edades de 20 a 29 años. Según el informe diario de Salud, hay 425 casos de Covid-19 en jóvenes de 20 a 29 años confirmados a base de la prueba molecular, y 1,015 por la prueba serológica.

“Esto demuestra que ya no está discriminando por un solo grupo de edad nada más. Llama la atención que un subgrupo de población que a los inicios de esta pandemia se pensaba que estaba relativamente protegido de eso, no lo está”, aseveró Méndez.

Ante esta realidad, mencionó que se recomendará que la próxima fase —que se supone comience el próximo miércoles— no entre en vigor. La orden ejecutiva 2020-048 estipula que a partir del miércoles se permitirá la reanudación de eventos deportivos únicamente de las ligas profesionales, con excepción de los deportes de contacto, como el boxeo, entre otros.

“No es tanto que retrocedamos, pero hay una preocupación con ciertas áreas que ya han reabierto como, por ejemplo, las barras, las actividades deportivas, las actividades en grupos, los cines... Esas cosas que estuvieron incluidas en la fase pasada de la reapertura, nosotros entendemos que eso va a tener que ser reevaluado y posiblemente vamos a tener que ser más estrictos o el cumplimiento de las órdenes ejecutivas va a tener que ser más riguroso”, sostuvo.

Con la congregación de personas al aire libre, en las playas y en la calle, existe la preocupación de que sea en estos lugares donde está ocurriendo la cantidad de contagios que se está evidenciando.

“Sabíamos que la fase de apertura iba a traer consigo un aumento de contagios. Ahora, nosotros entendemos que el aumento está surgiendo más alto de lo que hubiéramos esperado”, dijo.

Preocupación en Salud

El secretario del Departamento de Salud (DS), Lorenzo González Feliciano, reconoció que le preocupa el aumento en los contagios, por lo que esta semana sostendrá una reunión que dará paso a las recomendaciones que finalmente se le hagan a la gobernadora.



La cosa que nos preocupa y que estamos velando bien de cerca es la cuestión de la capacidad hospitalaria. Eso no se puede pasar por alto.

William Méndez
cirujano y miembro del ‘task force’ médico



Una de las cosas que tenemos que enfatizar es la importancia de la educación a la población, reconocer que todos somos vulnerables, que todos podemos infectarnos, que todos podemos enfermarnos y que todos podemos morir.

Lorenzo González Feliciano
secretario de Salud

“Nos preocupa el número. Estamos mirando esto muy de cerca y esta semana vamos a reunirnos con todos los científicos para poder tener una discusión científica y entonces dirigir a la gobernadora (Wanda Vázquez) a hacer los cambios que fuesen necesarios y las decisiones necesarias en términos de la próxima orden ejecutiva”, expresó González Feliciano.

Añadió que vio una recomendación del

‘task force’ médico que hace referencia a no movernos a la próxima fase. “Creo que, en esa parte, la tenemos que mirar seriamente sabiendo que tenemos una primaria ahora en agosto. Esa posiblemente una de las áreas que vamos a discutir, pero estamos esperando toda la información”, precisó.

“A pesar de que hemos visto este aumento en positivos del total de la muestra, la utilización de las camas de Puerto Rico se mantiene todavía debajo del 50% en los hospitales, y hoy (ayer) tenemos 174 pacientes hospitalizados por Covid-19, menos de 20 personas en ventilador y menos de 20 personas en intensivo”, dijo.

En ese sentido, puntualizó que el cambio en la utilización de camas en los hospitales se debe a pacientes no infectados con Covid-19. “Pero reconocemos que este número posiblemente se puede reflejar una, dos o tres semanas a partir de ahora. Por eso le pedimos al grupo que hiciera un análisis de la información, de los datos, para entonces dirigir a la gobernadora a tomar las decisiones correctas”, sostuvo.

González Feliciano también alertó sobre el aumento en contagios entre jóvenes de 20 a 29 años, que es “el grupo que más aumentó en los positivos”. “Una de las cosas que tenemos que enfatizar es la importancia de la educación a la población, reconocer que todos somos vulnerables, que todos podemos infectarnos, que todos podemos enfermarnos y que todos podemos morir”, recalzó.

El aumento en el número de contagios ya ha provocado que el gobierno cierre negocios, entre ellos dos en Ponce, uno en Culebra y, el más reciente ayer, el restaurante Metropol, en Barceloneta. Además, los funcionarios se mantienen atentos al brote que pueda desatarse en los municipios por las personas que vienen del exterior.

Por su parte, el secretario de Asuntos Públicos de La Fortaleza, Osvaldo Soto, expresó que tanto la ciudadanía como los comerciantes tienen la responsabilidad de hacer valer la orden ejecutiva, especialmente el uso de la mascarilla.

#Te toca a ti...
Ayudar a controlar el virus